

SFEC

Quelle gouvernance pour la transition écologique ?

Déclaration du groupe Agriculture

Les enjeux climatiques et énergétiques sont des enjeux de premier plan pour le secteur agricole. L'agriculture et la sylviculture sont des activités très dépendantes du climat et des bons équilibres des écosystèmes, de la biodiversité et de la faune sauvage. La France doit continuer à assurer, malgré la multiplication et l'intensification des aléas climatiques, la sécurité alimentaire et la stabilité économique des filières agro-alimentaires.

Les agriculteurs et leurs organisations sont pleinement engagés, depuis plusieurs années, dans la transition écologique. D'autant plus que l'agriculture porte une grande partie des solutions, notamment pour contenir une hausse des températures.

La transition écologique est créatrice d'opportunité pour les agriculteurs à la condition de respecter l'impératif du temps long agricole, qui préserve les équilibres économiques des exploitations, et à la condition d'accompagner tous les agriculteurs dans leurs pratiques agro-écologiques et de poursuivre les efforts de recherche et d'innovation.

Il faut engager un effort pour réduire les émissions de gaz à effet de serre, pour réduire l'adaptation des systèmes de production et pour accélérer la captation du carbone dans les sols, la protection de la biodiversité, le développement des énergies renouvelables ou encore pour favoriser l'émergence d'une bioéconomie.

Cet engagement dans la transition énergétique et écologique doit conduire les agriculteurs à conclure avec la société et les Pouvoirs publics, un nouveau contrat en rendant possible une rémunération au juste prix et en reconnaissant leurs actions dans la lutte contre le changement climatique.

Les agriculteurs, les chasseurs et les sylviculteurs soutiennent l'ambition d'une transition écologique et énergétique réussie.

Le groupe a voté pour.